Fragen und Antworten zum Netzbeirat

Wer sollte am Netzbeirat teilnehmen?

Anhand der Themenbreite ist es gut, wenn pro Kommune ein bis drei Teilnehmer an den Veranstaltungen teilnehmen. Eine der benannten Personen sollte ständiger Gast im Netzbeirat sein.

Warum werden kommunale Netzbeiräte gegründet?

Die Forderung der Kommunen aus unserem Netzgebiet nach mehr Informationen und Austausch zu den regionalen Versorgungsnetzen möchten wir gemeinsam mit den Kommunen aktiv gestalten. Wir sind davon überzeugt, dass dieser Austausch sowohl den beteiligten Kommunen als auch uns weitreichende Vorteile bietet und den Zusammenhalt in der Region stärkt.

Warum ist es wichtig, sich zu engagieren? Welche Aufgaben haben die Netzbeiräte?

Die Teilnehmer im Netzbeirat haben die Möglichkeit, ihre Ideen und Anregungen zu platzieren. Hierdurch erwarten wir zukünftig ein besseres gegenseitiges Verständnis. Die Interessen der Kommunen können noch besser vertreten werden.

Warum orientieren sich Netzbeiräte an Landkreisgrenzen?

Netzplanung und Investitionen orientieren sich an der regionalen Versorgungsaufgabe und nicht an lokalen Grenzen. Die Bedürfnisse der Städte und Gemeinden können über die Netzbeiräte besser und abgestimmter in die regionale Planung einfließen.

Welche Themen sollen behandelt werden?

Das Hauptaugenmerk liegt auf den leitungsgebundenen Versorgungsnetzen. Die sich hieraus ergebenen Themenfelder wie z. B. die regionale Gestaltung der Energiewende sowie aktuelle EWE-Aktivitäten oder - Positionen werden diskutiert und erläutert.

Wie werden die Themen ausgewählt?

Im ersten Treffen wird gemeinsam festgelegt, welche Themen in den folgenden Terminen diskutiert werden. Um die Wünsche und Interessensschwerpunkte der Kommunen noch besser zu berücksichtigen, sollte ein Sprecher aus dem Kreis der Kommunen benannt werden.

Wie häufig treffen sich die Beiräte? Wie lange sollen die Sitzungen dauern?

Gut vorstellbar sind ein bis zwei Treffen pro Jahr. Die Treffen sollten nicht länger als zwei Stunden dauern.

Wo finden die Treffen statt?

Um den Fahraufwand klein zu halten, werden regionale Veranstaltungsorte gewählt. Vorzugsweise bieten sich z. B. Rathäuser der beteiligten Kommunen an.

Welche Mitbestimmung haben die Netzbeiräte?

Der kommunale Netzbeirat ist ein Gremium, das eine beratende Funktion im Unternehmen einnimmt und aktiv Ideen und Vorschläge einbringt.